

1930

CONTEXTO; Entrega N° 1.705; Abril 11, 2022

PETER BERNHARDOVICH STRUVE

(1870 - 1944)

Nació en Perm, Rusia.

Estudió en la universidad de San Petersburgo.

“En 1901, luego de estar preso durante un corto lapso y ser prohibido en la capital, migró a Stuttgart, donde comenzó a publicar el semanario antigubernamental Liberación, el cual, aunque ilegalmente, circuló mucho dentro de Rusia. Continuó la publicación en París... Volvió a su país luego de que se dictara la constitución de octubre de 1905, integrándose al partido Constitucional-Democrático” (Struve, 1944).

Enseñó en el Instituto Politécnico de San Petersburgo.

A partir de 1907 editó el mensuario Pensamiento ruso.

“Cuando comenzó la Primera Guerra Mundial trabajó en la Comisión Gubernamental para el Abastecimiento de Alimentos” (Struve, 1944).

“A comienzos de 1917 fue electo miembro de la Academia Rusa de Ciencias” (Struve, 1944).

“Se entusiasmó con la revolución de febrero de 1917, aunque desde el comienzo fue consciente de los peligros que implicaba el estallido de una revolución durante una guerra. Fue nombrado asistente de Milyukov en el ministerio de Relaciones Exteriores... También formó parte del Parlamento durante el gobierno de Aleksandr Fodorovic Kerensky, representando al ala derecha de la opinión liberal” (Struve, 1944).

“Luego de la revolución bolchevique se estableció en el sur del país, donde se juntó con los generales `blancos`. Durante algunos meses retornó de incógnito a Moscú, participando en actividades anti bolcheviques... En diciembre de 1918 escapó a Finlandia, luego a Inglaterra y por último a Francia (integró la Conferencia Política Rusa durante la Conferencia de

Versalles)... Luego del colapso final vivió en Francia y Alemania, después de lo cual se trasladó a Praga, donde enseñó economía política en la Facultad Rusa de Leyes creada por el gobierno checoslovaco para los emigrados rusos” (Struve, 1944).

“A partir de 1925 editó el diario La resistencia, y un par de años más tarde se fue a vivir a Belgrado, dictando clases en la universidad de Subótica (Yugoeslavia)... En mayo de 1941, luego de la invasión de Yugoeslavia por los alemanes, fue hecho prisionero y enviado a Viena, pero fue luego liberado y pudo regresar a Belgrado” (Struve, 1944).

“Era un hombre muy erudito” (Struve, 1944).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Struve? Porque “jugó un papel importante en la controversia entre los marxistas rusos y los narodniki (populistas)... `En Peter Struve los rusos poseen una gran fuerza personal cuyos componentes son una mente rica e inquieta, profundas lealtades y un espíritu claro y ardiente. Su producción académica de primer orden está fuera de toda duda. Es una fuente de ideas y vigor moral’, afirmó Harold Williams” (Struve, 1944).

Es autor de Observaciones críticas sobre el problema del desarrollo económico de Rusia, publicado en 1894; Economía feudal, publicado en 1913; Economía y precio (su obra principal, que le permitió doctorarse en la universidad de Kiev), publicado entre 1913 y 1916; e Historia económica y social de Rusia desde los tiempos más remotos, e Historia del pensamiento económico a través de las edades, fueron publicados inmediatamente antes de la Segunda Guerra Mundial.

Struve, G. (1944): “Obituary. Peter Struve”, Economic journal, diciembre.